

**Correos.—SALIDAS.**  
 Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Mahonés.»  
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

# EL BIEN PUBLICO.

**Correos.—ENTRADAS.**  
 De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»  
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de hoy.

### VIAJE DE S. M. EL REY.

#### BARCELONA 2 DE MARZO.

Sobre las siete y media de esta mañana el castillo de Monjuich ha disparado el cañonazo que anunciaba hallarse á la vista la escuadra en que venia Su Magestad el Rey, y á cosa de las diez las salvas de los fuertes y un repique general de campanas indicaban que estaba á la boca del pueblo la fragata que conduce á S. M. A esta última hora las tropas de la guarnicion se hallaban ya tendidas en la carrera, los balcones se habian colgado y por todas las calles reinaba el movimiento propio de los dias de fiesta.

Con la puntualidad que tiene de costumbre el Rey en todos sus actos, serian poco mas de las diez, hora señalada para el desembarco, cuando S. M. ha puesto pié á tierra en el desembarcadero de la plaza de la Paz. Esperábanle en aquel sitio el Ayuntamiento, la Diputacion, la Audiencia, Cuerpo consular, Universidad, Instituto, Escuelas especiales, Academias, representantes del ejército y de los Cuerpos facultativos del Estado, comisionados de Corporaciones y Sociedades barcelonesas y gran número de personas de distintas categorias sociales que hubieran formado una comitiva larga é imponente si el movimiento que ha habido en el acto del desembarco no hubiera impedido, como ha pasado, su formacion ordenada.

Al bajar S. M. de la fragata «Victoria» las salvas de esta lo han anunciado y en seguida la flaa Real con el pendon morado de Castilla ha cruzado el puerto, que producía vistosisimo efecto empavesadas como se hallaban las embarcaciones surtas en el mismo. Los acordes de la marcha Real y las salvas de Atarazanas se confundian en el instante en que S. M. ha pisado por segunda vez la ciudad de Barcelona, con los entusiastas vivas que por todas partes resonaban. Teníase dispuesto junto al pabellon levantado allí por el Ayuntamiento una carretela tirada por cuatro soberbias yeguas y dos caballos de silla. Despues del saludo que le ha dirigido el alcalde Señor Faura, S. M. ha montado un caballo tordo de bonita estampa que pertenece al señor Estruch hijo. El Rey vestia uniforme de gala de Capitan general, llevando en el pecho la banda del Mérito militar. Detrás de S. M. se ha colocado en seguida el Capitan general del distrito don Ramon Blanco que se hallaba esperándole á la cabeza del Estado Mayor. En este momento todos los espectadores que se hallaban detrás del seto formado en la plaza de la Paz han invadido el local que ocupaban las comisiones oficiales, confundiéndose allí unos y otros, y llegando hasta el caballo del Rey personas de todas las clases sociales. En frente de la puerta de Atarazanas una mujer se ha acercado á S. M. rompiendo las filas y le ha besado la mano, mientras otras personas le entregaban memoriales.

A la hora en que escribimos estas líneas S. M. habia llegado á la Catedral, habiendo recibido durante el tránsito grandes ovaciones de las personas que ocupaban los balcones de la carrera, que agitaban los pañuelos en el momento de pasar el Rey, dándose en diferentes puntos repetidos vivas á Su Magestad.

Por las calles principales de la ciudad y sobre todo por la Rambla discurría una concurrencia real-

mente extraordinaria y que daba á nuestra capital una animacion asombrosa.

Al llegar S. M. frente á la capilla de Santa Lucía se ha apeado del caballo que montaba y ha sido recibido por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis vestido de pontifical, y acompañado de todo el cabildo y clero catedral. Allí ha adorado la Vera-Cruz, y procesionalmente y bajo pálio ha sido acompañado á la catedral Basílica, precediéndole la música del Ayuntamiento. Al subir las gradas de la Santa Iglesia ha sido vitoreado de nuevo, y tocando una numerosa orquesta la marcha Real se ha dirigido al presbiterio.

El Excmo. é Ilmo. Prelado ha entonado el «Te-Deum» que con acompañamiento de órgano y orquesta ha cantado un robusto coro de voces, y una vez terminado, el Obispo ha dado la bendicion episcopal. Ha visitado en seguida la cripta de Santa Eulalia que estaba brillantemente iluminada con blandones y el gran número de lámparas que arden al rededor del sepulcro de la Santa.

Se ha dirigido en seguida á la sala capitular á tomar posesion del canonicato, segun costumbre de los monarcas de España. Se le ha leído el acta de posesion de su augusta madre D. Isabel II, y el Obispo le ha manifestado que aquella ceremonia databa de la época de los condes de Barcelona y habia continuado durante las casas de Aragon y Castilla hasta nuestros dias, en agradecimiento á los señalados favores que de los monarcas españoles ha recibido la Iglesia de Barcelona. El joven monarca ha manifestado su gratitud por la distincion con que se le honraba.

Ha prestado de rodillas el juramento de costumbre de proteger la Iglesia de Barcelona, en sus personas y cosas, en cuanto no se opusieran al Concordato vigente y á las demás relaciones de la nacion y la Santa Sede apostólica, y despues ha salido del templo. Este se hallaba brillantemente iluminado con las blandoneras de Semana Santa y alfombrado todo el trayecto que debia recorrer S. M. el Rey, á quien acompañaban los ministros, el Capitan general, el Gobernador civil y toda la alta servidumbre de Palacio.

Al salir de la Catedral Basílica montó otra vez S. M. el caballo y se dirigió á la Casa Consistorial. Describir lo que ha pasado en la plaza de San Jaime es imposible. Un gentio inmenso y apiñadísimo en la plaza, en los balcones y azoteas le ha vitoreado con entusiasmo.

Se ha despedido el Rey de las autoridades y ha almorzado citando á las personas allí reunidas á la recepcion oficial en el Salon de Ciento.

A las dos y media de esta tarde era la hora señalada para recibir S. M. en corte en la Casa Consistorial á las Autoridades y Corporaciones.

#### BARCELONA 3 DE MARZO.

S. M. el Rey despues de haber almorzado recibió ayer tarde en corte en el Salon de Ciento de las Casas Consistoriales á la Audiencia, Universidad, Escuelas y Academias, Cabildo catedral que iba presidido por S. E. Ilmo. el señor Obispo de la diócesis, cuerpo consular, cuerpo de la nobleza catalana, institutos del ejército y armada, comisiones de las sociedades y corporaciones y gran número de personas que acudieron al acto aun cuando no tuvieran carácter oficial determinado. Las condiciones poco

favorables que para semejantes actos tienen las Casas Consistoriales han dificultado que pudiera guardarse riguroso turno en la recepcion, habiendo pasado por delante de S. M. confundidos los institutos civiles y militares. El Rey tenia á su derecha á los ministros de Estado y de Fomento y al Capitan general Sr. Blanco y á su izquierda al Gobernador de la provincia Sr. Ibañez de Aldecoa. En el mismo estrado ocupaba lugar á la derecha de S. M. el ministro de Monaca cerca de la corte de España señor baron de Solernou y á la izquierda los gentiles hombres de Cámara.

—Ayer S. M. terminada la recepcion, recibió particularmente á los señores diputados por esta provincia á quienes manifestó el mucho aprecio en que tiene á nuestro pais. Poco despues subió al carruaje que se le tenia preparado y fué á visitar la fabrica de bronce y otros metales del Sr. Isaura y la Maquinista terrestre y marítima, acompañado de los ministros, directores de Agricultura, industria y comercio, Capitan general, Gobernador civil, Alcalde, diputados á Córtes, diputados provinciales, concejales, administrador económico de la provincia, ayudantes de S. M. y otras personas distinguidas.

La calle del Olmo, en donde se encuentra la fabrica del señor Isaura, estaba llena por una apiñada muchedumbre que vitoreó á S. M. así que llegó á la puerta del establecimiento y al bajar del carruaje. El dueño de la fabrica don Francisco de P. Isaura recibió al Rey y le acompañó mientras estuvo recorriendo todas sus dependencias, lo propio que el señor don Francisco Lopez Fabra. En el despacho se habia arreglado una esposicion de los objetos mas notables que se labran en los talleres de la casa y muchos de los cuales fueron cuidadosamente examinados por S. M. y por los ministros, dirigiendo el Rey frases de elogio al señor Isaura por los mencionados productos. Recorrió en seguida S. M. los talleres, siendo saludado en ellos con un viva que dieron los operarios, quienes se hallaban todos en sus puestos, trabajando y vistiendo la característica blusa azul.

En cada una de las trasformaciones por que pasa el metal hasta terminar el objeto labrado S. M. se detuvo por un buen rato, haciendo distintas preguntas al señor Isaura no solo sobre la fabricacion, si que tambien sobre los operarios allí empleados que son en número de unos doscientos, demostrando en este último punto solicito interés. Las operaciones que se realizan por medio de la electricidad llamaron muy particularmente la atencion de don Alfonso XII. A su presencia se acuñaron varias medallas que ofreció el señor Isaura á S. M. y á los ministros. La medalla lleva la siguiente inscripcion: «Fabrica de bronce y metal blanco de F. de P. Isaura. —Recuerdo de Régia visita por S. M. Alfonso XII. Barcelona, 1877.» Además el señor Isaura entregó al Rey un bonito álbum de fabrica que contiene unos dos mil dibujos grabados, y un hermoso jarron de bronce ricamente esmaltado. En el álbum de la casa se dignó S. M. poner su firma así como tambien los señores ministros de Estado y Fomento que le acompañaban.

Al recorrer una de las dependencias, el señor Isaura presentó su familia al Rey, quien hizo cariñosas preguntas á los individuos de la misma, y dió las gracias á S. M. en nombre del trabajo na-



cional por la visita que se había dignado hacer á su establecimiento, manifestándole el Rey lo complacido que había quedado de ella. S. M. fué de nuevo aclamado al subir en su carruaje para dirigirse á la Maquinista terrestre y marítima.

A la puerta del edificio que la antedicha Sociedad ocupa al extremo de la calle de San Fernando, de la Barceloneta, fué recibido S. M. por el director del establecimiento don Nicolás Tous y por los vocales de la Junta de gobierno. En seguida empezó á recorrer aquellos vastos talleres, acompañado de los ingenieros de la fábrica señores don José María Cornet y Mas y don Ernesto Tous, quienes dieron á S. M. todas las noticias que les pidió acerca del establecimiento, á medida que iban recorriendo sus dependencias. El Rey miró atentamente todos los detalles de tan importante fabricacion, y dió muestras de tener conocimientos mecánicos por las acertadas preguntas y observaciones que hizo. Al llegar á la máquina para cepillar mecánicamente los dientes de las ruedas cónicas, inventada por el primero de dichos ingenieros, y de la que no existía ningun modelo en el extranjero, para cuyos países tiene privilegio de introduccion, felicitó al inventor y al país por este adelanto. Al examinar la máquina de vapor «Coliss,» de cuarenta caballos, que es el motor de la fábrica, preguntó si era hecha en el país y contestósele que sí. Esto dió motivo para que se hablara á S. M. de las anomalías que se notan en los aranceles, pues siendo así que satisface la primera materia de 30 á 60 por ciento de derechos arancelarios, las máquinas solo pagan el 3 por 100. Manifestóse á S. M. que se ocupaba en ello la Junta de aranceles, á lo cual repuso que convenia que cuanto antes resolviera lo mas conveniente a la industria nacional. Enteróse del número de operarios que en la fábrica ganan su subsistencia y cuanto ganaban de jornal, manifestándosele que eran en número de ochocientos los operarios, y se le indicaron los precios de los jornales, que varian segun la importancia del trabajo.

Antes de marcharse pasó S. M. á visitar la fundicion, y pudo leer en letras de fuego la dedicatoria que los trabajadores le hicieron, y que decia: «La Maquinista á S. M. el Rey don Alfonso XII.» Al aparecer este lema resonaron en el taller vivas al Rey don Alfonso XII, y el ministro de Estado dió un viva á la industria catalana, que fué contestado por todas las personas que acompañaban á S. M. Al subir S. M. al coche fué de nuevo vitoreado por los operarios y demás personas allí reunidas, entre las cuales se veian muchas señoras y señoritas.

Al salir de la Maquinista terrestre y marítima la régia comitiva se dirigió al Parque y jardines de la Ciudadela que atravesó, siguió por el salon y calle del paseo de San Juan, plaza convexa, calle de Córtes, paseo de Gracia, plaza de Cataluña y Rambla, regresando á la Casa Consistorial por la calle de Fernando. En todas las calles del casco antiguo de la ciudad la concurrencia era extraordinaria.

Por la noche se iluminaron los edificios públicos y muchos particulares, produciendo un magnífico efecto las fachadas del palacio de la Diputacion provincial y la Casa Ayuntamiento.

A las siete de la noche se dió la comida oficial en el consistorio moderno de la Casa Ayuntamiento. La testera del salon estaba decorada con hermosos grupos de plantas tropicales y ramilletes de flores de los jardines de la Ciudadela, artísticamente combinadas. En el dosel donde suele haber el retrato del Rey se colocaron las iniciales de Su Majestad, hechas con flores. La mesa tenia forma de T y era capaz para cincuenta cubiertos. Estuvo muy bien servida por el acreditado Restaurant de Justin y Marius.

Durante la comida la banda de música del Ayuntamiento ejecutó bajo la direccion del señor Sampere la fantasía de la «Giralda,» una coleccion de vales de estilo andaluz, una coleccion de sardanas con tenoras, pedidas por S. M., varias piezas españolas y la sinfonía Raymond. Despues de la comida, S. M. ha conversado en su despacho con varios de los comensales, manifestándoles sus simpatias por nuestro Principado, especialmente por su produccion, y diciéndoles que deseaba volver á nuestro país para poder visitar mas detenidamente los establecimientos industriales y todo lo notable de Cataluña.

—La retreta y marcha de las antorchas que se verificó anoche se organizó en las paseos del Parque y recorrió el salon de San Juan, calle de Ronda de San Pedro, plaza de Cataluña, Rambla en toda su estension hasta la plaza de la Paz, en donde S. M. el Rey, desde un pabellon levantado en la terraza de Atarazanas, debia ver la retreta y los fuegos artificiales que habian de dispararse en el puerto. Las bandas militares que formaban la retreta iban alumbradas por gran número de hachas de cera que llevaban soldados de infantería y de caballería, estos últimos montados. La guardia municipal tambien con hachones encendidos abria la marcha de la comitiva que era numerosisima. En la plaza de la Paz las bandas militares tocaron la marcha de las antorchas de Meyerbeer, mientras se disparaban los fuegos artificiales que contemplaba un gentío inmenso, como lo era tambien el que recorria la Rambla y calles afluentes á la misma.

Terminados los fuegos artificiales S. M. se dirigió á pié al embarcadero de la Paz donde tenia preparada la falúa, dirigiéndose á la fragata «Vitoria.»

—En la mañana de hoy visitará el Rey las fábricas de Sert, Arañó y Pujadas, y por la tarde despues del almuerzo irá á la España Industrial y á la fábrica de Batlló hermanos. Por la noche asistirá á la funcion del Liceo y en uno de los intermedios entrará en el Círculo.

Mañana, á las nueve, irá á inaugurar la exposicion de productos catalanes en la Universidad nueva; por la tarde revistará á las tropas que se cree formarán en la Gran vía y por la noche asistirá á los teatros Romea y Principal, descansando en el Ateneo Barcelonés en uno de los intermedios.

—Al salir el Rey de la Maquinista le robaron á un caballero el reloj mientras buscaba su coche entre la muchedumbre de gente que habia en la calle de San Fernando de la Barceloneta.

—Todos los buques del puerto izaron á las primeras horas de ayer mañana sus respectivas banderas, matrículas y contraseñas y muchos se empavesaron con las del telégrafo marítimo internacional. Los buques extranjeros se pusieron tambien de entera gala como los nacionales. Dichos buques pertenecen á Inglaterra, Francia, Italia, Estados Unidos, Rusia, Alemania, Noruega, Suecia y Holanda.

—Los buques de la escuadra Real que se hallan amarrados junto al dique del Este son las fragatas blindadas «Vitoria» y «Numancia,» la de hélice «Blanca» y la goleta «Africa.»

—Ha sido grandísima la afluencia de forasteros á esta ciudad con motivo de la llegada de S. M. el Rey.

S. M. el Rey ha desembarcado esta mañana á las nueve en punto en la plaza de la Paz y por las calles anunciadas por el Alcalde se ha dirigido á visitar las fábricas de novedades y alfombras de los señores Sert hermanos y Solá, la de lizos y peines para tejer de los señores Carreras y Alberich, situadas ambas en la calle de Trafalgar, y la de sederías

de los señores Borrell y Pujadas, detrás del parque. S. M. ha sido vitoreado al desembarcar y tambien en las fábricas, especialmente en la de los señores Borrell y Pujadas, que se le aclamaba en cada sala del espacioso edificio.

En otro número nos ocuparemos mas detenidamente de estas importantes visitas. Terminadas, el régio acompañamiento se ha dirigido por el interior del Parque y jardines de la Ciudadela y calles de la Princesa y Jaime I, cuyos balcones estaban colgados, á la Casa Consistorial, donde ha almorzado, para continuar á las dos las visitas a las fábricas de Batlló y España Industrial.

S. M. ha manifestado deseos que esta noche no se altere en lo mas mínimo la hora de empezar la funcion en el Gran Teatro del Liceo, la que comenzará, segun el anuncio que insertamos, á las ocho en punto.

—El Alcalde constitucional señor don Alberto Faura al tener ayer la honra de recibir en nombre de Barcelona al Rey D. Alfonso en el acto de desembarcar S. M. en la plaza de la Paz, le dirigió las siguientes frases:

SEÑOR:

Hace poco mas de dos años que Barcelona llena del entusiasmo y adhesion que ha sentido siempre por sus Reyes, sucesores de sus antiguos Condes, tuvo la alta honra de ser la primera ciudad de España que saludó á V. M. al ceñir la corona de Castilla. Ardía entonces cruenta guerra civil en la Península y V. M. vino con el ramo de olivo en una mano y la espada de la victoria en la otra. Barcelona que conocia los sentimientos del país con los que estaba completamente identificada, auguró la terminacion de aquella lucha fratricida, y bien pronto V. M. ornó la esplendente corona con el glorioso timbre de pacificador de la Península.

Hoy ansioso V. M. de fomentar los intereses morales y materiales del país, honra nuevamente con su presencia la ciudad Condal, para conocer por sí propio las necesidades del pueblo y enterarse de los elementos de vida que encierra.

Sea V. M. muy bien venido á esta tierra noble y leal, y quiera la providencia que para gloria de V. M. y para la felicidad del pueblo español, así como tras vuestra primera visita vino la pacificacion de la Península, así tras vuestra visita segunda, venga el restablecimiento del crédito y la prosperidad de la nacion.

—A la comida oficial de anoche en la Casa Ayuntamiento estaban invitadas las autoridades, directores de los periódicos políticos diarios, diputados á Córtes, senadores, Comision provincial y el Ayuntamiento. S. M. ocupaba el centro de la mesa, teniendo á la derecha al ministro de Marina y al general Blanco, y á la izquierda al ministro de Fomento y al presidente de la Comision provincial D. Melchor Ferrer. En frente de S. M. se sentaba el ministro de Estado, á cuya derecha é izquierda estaban el señor Gobernador civil y el Sr. Alcalde primero D. Alberto Faura. Entre los asistentes figuraban los señores presidentes de la Audiencia, de la Sala primera, de la Diputacion, el Sr. Vilaseca, el señor D. Julian Casaña, rector de la Universidad; generales Pavía, Durán y Lira, jefe de la escuadra, Laserna y Echagü, marqueses de Alcañices y San Gregorio, diputados á Córtes Sres. Rius y Taplet, Roig, Fabra y Valentí, ex-senadores Sres. Estruch, Paz, Ferrer y Vidal y Puig; los señores Girona (don Manuel), señor Lopez Fabra, varios tenientes de alcalde y concejales, ayudantes de S. M., jefe de guardia y los periodistas señores Baró y Fauró. El Director del «Diario de Barcelona» pasó una comunicacion al señor Alcalde, manifestándole que el delicado estado de su salud le impedia aceptar la



honra que se le hacia con la invitacion á la comida oficial, á cuya atencion quedaba sumamente agraciado.

—El Ensanche, que recorrió ayer S. M. le mereció grandes elogios, diciendo que solo el de Viena podia compararse al de Barcelona.

S. M. durmió á bordo de la «Vitoria».

—Durante la estancia de S. M. en Barcelona, están permanentes de guardia en las Casas Consistoriales un juez de primera instancia y un promotor fiscal, que se relevan por turno de antigüedad, de ocho en ocho horas.

(«Diario de Barcelona.»)

MADRID 2 DE MARZO.

En el correo de la Habana que ha llegado hoy á Madrid se han recibido cartas asegurando la completa pacificacion de las Villas: entre estas cartas se dice que hay una del general Martinez Campos al ministro de la Guerra muy satisfactoria, por las esperanzas que hace concebir de la completa pacificacion de la isla en un período no lejano.

El general Martinez Campos, segun aseguran personas que dicen están bien enteradas, cree que los insurrectos, rechazados ya al departamento Central, resistirán allí poco tiempo y serán estrechados en el departamento Oriental hasta el punto de que pronto tengan que rendirse.

Si las esperanzas del general Martinez Campos se realizan, y si por la completa pacificacion de la isla puede regresar á España dicho general para fines del verano próximo, su venida tendrá importancia en la política.

Hay propósito, y ya se advirtió desde que el general Concha pronunció sus discursos en el Senado durante la pasada legislatura, de hacer del ministerio de la Guerra una especie de ministerio neutral, en el que no tenga influencia la política.

Si este propósito se realiza y se logra alejar completamente al ejército de las agitaciones de los partidos, el general Martinez Campos, que no figura de una manera ostensible en ninguno de ellos, de seguro será candidato para el ministerio de la Guerra en cualquiera combinacion ministerial que se forme, bien dentro de la actual mayoría de las Cámaras, bien con los centralistas ó los constitucionales reunidos.

Los mas afectos al actual gobierno, creen que para cuando termine el primer período de la segunda legislatura se realizará, ni no un cambio completo de gabinete, una modificacion en el que hoy existe, y no seria extraño que, de estar para entónces en Madrid el general Martinez Campos, se le ofreciera la cartera de la Guerra.

Anoche publicó el «Parlamento» una lista de futuros senadores de nombramiento real, como inventada por él, pero sospecho que tiene la citada lista mas autoridad de la que merece una invencion de periódico, pues en ella veo nombres de personas no muy visibles en política, que se figuran en candidatura para senadores de esta clase.

Los centralistas que tienen alguna influencia en los distritos, no pretenden ser senadores vitalicios, y los que no la tienen, carecen de las condiciones que la ley exige para obtener estos nombramientos.

Respecto á fusion entre constitucionales y centralistas, no se ha adelantado gran cosa estos dias, sin duda porque algunos jefes del centro parlamentario tienen pretensiones de hacer valer su ingreso en el partido constitucional, y no verificar la fusion hasta un momento próximo al en que este partido sea llamado al poder. En este caso, la fusion tendria por recompensa, si los constitucionales la aceptan, el

ingreso en el ministerio de uno ó dos centralistas.

—Dice un colega que el número de presos políticos que anteaayer fueron puestos en libertad en Madrid, Barcelona y Sevilla, asciende á 27.

—Dice la «Correspondencia»: «No contento el periódico «La Fe» con que se haya resuelto en el sentido que podia desear la cuestion del juramento de los carlistas, consulta ahora qué diferencia deberá establecerse entre los delitos conexos á los políticos y los comunes; esto es, si algunos de aquellos podran ser considerados de la índole de estos, y pregunta además en qué condiciones quedaron los mozos que por haberse incorporado á la faccion ó por haber emigrado al extranjero han eludido el cumplimiento de la ley de reemplazos.

En cuanto á lo primero, creemos que la distincion entre los delitos que deben considerarse anejos á los políticos y los comunes, la harán en su caso los tribunales de justicia, y en cuanto á lo segundo, que los mozos que no hayan prestado el servicio de las armas quedaran obligados á ello, sin recargos ni nota de prófugos, puesto que están indultados del delito mediante el cual eludieron el cumplimiento de la ley. Esta es nuestra opinion, conforme con la de autorizados ministeriales.

—La «Gaceta» no contiene ninguna disposicion importante.

—Anoche á última hora conferenció con el presidente del Consejo el director de contribuciones señor Gisbert.

—A las cuatro de la tarde de hoy se reúne en casa del señor Moyano la junta directiva del partido moderado histórico.

—Esta noche se reunieron los centralistas en la casa del marqués de la Vega de Armijo.

—El general Oreyro, que se hallaba detenido en las prisiones militares de San Francisco, ha sido puesto en libertad bajo fianza.

—El domingo próximo regresarán á Madrid el ministro de Fomento y los directores de Agricultura y Obras públicas.

—Escriben de Valladolid que han sido puestos en libertad los generales señores Zorrilla y Velarde, que se hallaban presos en el cuartel de San Benito.

—Entre los presos políticos que han sido puestos en libertad anteaayer, se encuentra el secretario particular del señor Ruiz Zorrilla.

Crónica Local.

**A las ocho de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto el vapor «Lulio»** procedente del de Palma, conduciendo á su bordo el Excelentísimo señor Capitan General de las Baleares, el señor Gobernador civil, el señor Vice-presidente de la Audiencia y tres magistrados: el Fiscal de la Audiencia; el Vice-presidente de la Diputacion provincial y tres señores diputados: el diputado á cortes por Palma señor Ayneto; el director general de la Guardia civil señor Cottoner; el Ingeniero de obras públicas de la provincia y otro ingeniero: el director de Telégrafos señor Fiol; el Administrador de correos: los señores brigadieres de Ingenieros y Artillería: un comandante de Estado Mayor: un ayudante de campo; y una seccion de caballería al mando de un comandante. Dicha comitiva viene á recibir á S. M. el Rey á su visita á esta ciudad.

Han ido á recibirlos las autoridades de esta plaza y demás cuerpos del instituto, hospedándose en casa

de nuestro Alcalde el señor Baron de las Arenas el Excmo. señor Capitan General donde le aguardaba el piquete de tropa y la música del Batallon de Hellin que á su llegada le ha saludado con la marcha real.

El señor Cottoner se ha hospedado en casa del Excmo. Sr. D. Spiridion Ládico y el señor Gobernador civil en el Subgobierno de esta isla.

La demas comitiva en casas tambien particulares prevenidas al efecto.

**A las primeras horas de esta mañana ha fondeado el vapor-correo «Mahonés»** conduciendo la correspondencia pública y 12 pasajeros.

**Han sido invitadas por la Alcaldia** muchas personas de esta ciudad para recibir el Rey.

**Se hallan reconcentradas en esta ciudad** las fuerzas militares que habia en las demas poblaciones de esta isla para el dia que S. M. llegue á nuestro puerto.

**Los caballos llegados en el vapor «Lulio»** despues de desembarcados han sido conducidos á las espaciosas caballerizas que existen en el camino que conduce á la ermita de Nuestra Señora de Gracia propias del municipio.

**Durante la noche de ayer y mañana de hoy** han caido sobre esta ciudad copiosas y abundantes lluvias.

**Durante el dia de hoy han sido visitadas** por muchísimas personas las autoridades llegadas de Palma esta mañana.

**Esta mañana han llegado de Ciudadela** cinco canónigos que con el señor Magistrado que se encuentra en esta ciudad deben llevar el púlpito y acompañar á S. M. el Rey á la parroquia de Santa María el dia de su llegada en donde debe cantarse por la Reverenda Comunidad un solemne Te-Deum.

Tambien han llegado los Curas-Párrocos de Ciudadela que juntamente con los de esta ciudad y demás de la Isla deben asistir á dicho recibimiento.

**El segundo dia de votacion para** Diputados provinciales obtuvo el señor Moncada los siguientes votos:

Casas Consistoriales.	23 votos.
Claustro del Carmen.	31 »
Hospital de Caridad.	26 »
Casa calle de la Infanta.	6 »
Rectoría de San Clemente.	21 »

**Por razon de las fiestas de que se están** haciendo para el recibimiento del Augusto Monarca, se ha suspendido el sermón que debia tener lugar mañana por la noche en la parroquia del Carmen.

**Dicen los periódicos de Palma que segun** telégramas que se recibió el sábado en los centros oficiales, S. M. el Rey llegará á esta ciudad del 8 al 9 del actual.

**A la hora de cerrar el presente número** se dice haber salido de Rosas la escuadra que conduce el regio viajero, y que es probable llegue á este puerto el dia de mañana.

Impr. de M. Parpal, Bastion 39.



## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

San Olegario arzobispo y Santa Coleta virgen.

### CULTOS.

**Corte Eucarística.**—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la iglesia de San José, de 5 1/2 á 7 y media tarde.  
**Corte de Maria.**—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en S. Francisco.

### Santo de mañana.

Sto. Tomás de Aquino, doctor.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 6.

De Palma en 1 día vapor «Lulio» c. D. Antonio Palmer conduciendo al Excmo. Sr. Capitán General de estas islas, 54 pasajeros y 23 trips.

De Palma en 1 día vapor correo «Mahonés» c. don Juan Tomás, con 17 trips., 12 pas., varios efectos y la correspondencia.

Despachados el 6.

Para Palma en lastre vapor «Lulio» c. D. Antonio Palmer, con 23 trips.

Para Palma con efectos y la correspondencia vapor correo «Mahonés» c. D. Juan Tomás, con 17 trips.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

**SOL.**—Sale á las 6 horas, y 26 minutos de la mañana.  
—Pónese á las 5 horas, y 58 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 12 y 9 minutos de la noche.  
—Pónese á las 9 y 17 minutos de la mañana.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Barcelona 5.—10:26 m.

Mahon 5.—9:55 n.

S. M. el Rey ha salido á las 10 de esta mañana dirigiéndose á Rosas, despues de cumplido todo el programa de festejos anunciado.

Madrid 5.—5:00 t.

Mahon 5.—9:25 n.

S. M. el Rey ha abandonado el puerto de Barcelona dirigiéndose al de Rosas.

Las noticias de Oriente son tranquilas.

Interior, 11:10.

Exterior, 12:00.

Bonos, 57:00.

## Anuncios.

### Alcaldia de Mahon.

#### DECLARACION DE SOLDADOS.

El día 11 del actual á las 9 de su mañana tendrá lugar el acto de declaracion de soldados de los mozos del presente reemplazo segun previene la Real Orden de 1.º de Febrero próximo pasado.

Lo que se anuncia para conocimiento de los mozos sorteados en el día de ayer, á quienes se pasará papeletas de citacion á domicilio, encareciéndoles concurran al espresado acto para ser medidos y es-

poner las exenciones que tuvieren o combatir y contrariar las que crean perjudicarles, procurando presentarse provistos de los documentos necesarios para justificarlas, debiendo advertir que si en el momento de ser llamado un mozo no contestare este ú otra persona que le represente esponiendo la exención que le asista para ser escluido del servicio militar no tendrá derecho á verificarlo despues y será declarado soldado, Mahon 5 Marzo 1877.—El Alcalde.—El Barón de las Arenas.

### Alcaldia de Mahon.

#### ARBITRIOS.

La Junta municipal, al aprobar en sesion de 26 del corriente el presupuesto adicional al ordinario del presente año económico, ha acordado, en virtud de las facultades que le concede la ley de 20 de Agosto de 1870, establecer un arbitrio por el uso que se hace del local destinado á matadero público, consistente en un derecho módico por cada res que se sacrifique en el mismo, segun la siguiente tarifa:

RESES.	Derechos por cada una.	Pesetas.
Bueyes y vacas.	1	25
Becerras y becerras.	0	60
Cabras, carneros, corderos y ovejas.	0	15
Cerdos hasta 8 arrobas.	0	25
Id. mayores de 8 arrobas y hasta 12 inclusive.	0	37 1/2
Id. mayores de 12 arrobas.	0	50

Lo que he dispuesto anunciar al público para su conocimiento, debiendo advertir que desde el día de mañana 1.º de Marzo empezará á regir dicho arbitrio, cuyos derechos se satisfarán en el acto del degüello.—Mahon 28 de Febrero de 1877.—El Alcalde.—El Barón de las Arenas.

### ARRIENDO DE UN BOTE PARA LA VISITA DE BUQUES EN ESTE PUERTO.

Cumpliendo con lo prevenido en Real Orden de 12 del mes último y con sujecion á las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, se procederá el día 9 de Marzo próximo á las 10 de su mañana, en las Casas Consistoriales á la pública licitacion para el arriendo de un bote ó falúa tripulada, con destino á las visitas de buques que deba practicar la Direccion de Sanidad de este puerto.

El tipo para la subasta de este servicio será de quinientas pesetas anuales abonadas por mensualidades vencidas.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Mahon 27 Febrero de 1877.—El Alcalde.—El Barón de las Arenas.

### D. José M.ª Ramirez de Aguilera

#### Juez de 1.ª instancia del Partido de Menorca.

Hago saber: que el día veinte y uno de Marzo próximo y hora de las once de la mañana se procederá á la venta en pública subasta en la audiencia de este juzgado y del municipal de Mercadal con arreglo al pliego de condiciones formado, de la casa sita en esta última villa, calle Mayor número 14 propia de D. Sebastian Gomila y Roselló, tasada en la cantidad de mil ochenta y cuatro pesetas, pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre pago de costas de la causa criminal seguida contra el mismo y otros sobre prevaricacion. Dado en Mahon á 24 de Febrero de 1877. José M.ª Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: Que el día 3 de Abril próximo á las 11 de la mañana se venderá en pública subasta en la audiencia de este juzgado y en la del juzgado municipal de Ciudadela, simultaneamente, siendo la postura competente, una porcion de terreno de unas 9 barcillas sembradio, sita en el término de Ciudadela en el camino de San Nicolás, perteneciente á la testamentaria de Gerónimo Falcó y Soliveras y Francisca Bonet y Saura; cuya finca sale á subasta bajo el tipo de 2.050 pesetas y bajo las condiciones contenidas en el pliego que se hallará de manifiesto en las escribanías de uno y otro de los referidos juzgados, pues así lo tengo mandado á instancia de los interesados. Dado en Mahon á 23 de Febrero de 1877.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Por su mandado.—Juan Pons. Esno.

Además de los aguardientes de Mallorca, y la tan apreciada caña blanca de la Habana, que se espenden en el depósito de Briones calle la Plana núm. 20.

Se hallarán los siguientes finos licores.  
Rom de 1.ª y 2.ª calidad.  
Ginebra legítima de Holanda.  
Idem de 2.ª calidad.  
Coñach fin Champagne.  
Idem de 2.ª calidad.  
Absente de Pernot.  
Vinos jenerosos.  
Champagne de 1.ª calidad.  
Jerez y Vermout.  
Advertencia todos los licores y vinos menos el champagne, están en cascos de madera lo que facilita á los compradores á preciar sus buenas calidades, antes de adquirirlos.

## Al Público.

En la calle de las Moreras antes núm. 4. esquina, se encontrará loza valenciana muy surtida y de muchos artículos; de los cuales podrá el comprador escoger á gusto de sus deseos tanto al por mayor como en pequeña cantidad. En dicho establecimiento se encontrará tambien loza de pedernal estampada color de rosa y negro tambien blanca y la moderna muy preciosa filete de coral prusiano.

Tambien hay cajas cerillas del globo de 24 rs. gruesa y de 27, y una máquina de coser del sistema Singer buena para zapatero y sastre la que reúne muy buenas cualidades.

## VINOS GENEROSOS.

### Pureza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y legitimo Champagne, y el excelente vino del Priorato, y de Oporto.

## MORAN

Plaza de la Constitucion.

### CONFITERIA

## LA PALMA?

CALLE ADNOVER 17.

En dicho establecimiento se acaba de fabricar el muy delicioso dulce de la estacion «Aranjat» el cual se vende al módico precio de 24 céntimos libra. En el mismo establecimiento se acaban de recibir Castañas Marañosas, Dátiles de Berbería, y frescos chocolates de la muy acreditada fábrica la Colonial de Madrid, incluso en bellos el premiado por S. S. Pio IX que de tanta fama goza en España y en el Estranjero.